

notre société de consommation ne favorisent point les choix évangéliques qui portent toujours plus ou moins la marque de la croix; la prière n'a plus guère de sens pour des hommes qui revendiquent leur autonomie et visent l'efficacité tangible et contrôlable.

Or les jeunes chrétiens d'aujourd'hui sont de ce monde transformé: ils regardent la télévision, ils lisent toute sorte de revues ou de bandes dessinées, ils voyagent, rencontrent des jeunes venant d'autres pays, appartenant à d'autres religions, ou étrangers à toute foi. En classe, ce sont de nouvelles méthodes, de nouvelles pédagogies, des manuels renouvelés. Comment les atteindre si notre langage, notre pédagogie sont tout-à-fait étrangers à ce qu'ils vivent, à leurs préoccupations, à leurs questions? Pouvons-nous nous contenter d'un enseignement abstrait et figé, alors qu'ils sont plongés dans le monde de l'image, de la musique et du mouvement?

c) DU "CATECHISME" A LA "CATECHESE".

On comprend qu'aujourd'hui la simple connaissance intellectuelle d'un catéchisme, si parfait et si complet qu'il soit, est bien insuffisante pour la formation chrétienne d'enfants vivant déjà et destinés à vivre dans un tel monde. C'est pour cela qu'on parle plus volontiers aujourd'hui de "catéchèse" que de "catéchisme". Les mots ne sont pas neutres: le mot "catéchèse" veut signifier une démarche plus globale que la simple connaissance d'un catéchisme... La catéchèse est à la fois initiation à la connaissance et à l'expression de la foi chrétienne, conversion à l'Evangile et au genre de vie qu'il inspire. Tout cela recherché et vécu dans un contexte communautaire, c'est-à-dire en Eglise, même si la communauté qui représente l'Eglise est bien modeste au point de départ.

S'il arrive que quelques familles chrétiennes, vivant en milieu protégé, s'accrochent à la formation d'autrefois, peut-être quelque peu mise à jour, qu'elles réalisent bien que leurs enfants se trouveront affrontés comme les autres à tous les vents du large! Qu'elles pensent aussi à tout ce que leurs enfants s'ils s'insèrent bien dans un groupe, peuvent apporter à leurs camarades moins privilégiés qu'eux. N'est-ce pas le meilleur moyen de les affermir dans leur foi naissante?

(A suivre)

D A T E S A R E T E N I R

DIMANCHE 6 FEVRIER: JOURNEE MONDIALE DES MOYENS DE COMMUNICATION SOCIALE. Ce jour nous voulons réfléchir au rôle des médias et notre attitude face à ceux-ci. Ils sont là pour nous informer, nous faire communiquer avec d'autres. Par eux, "nous voulons découvrir que nous sommes riches de nos différences". Les médias doivent nous le faire connaître, notre foi doit nous permettre de le vivre. Notre offrande aidera l'Eglise à être présente à ces médias, à travailler sans cesse pour une meilleure information, pour une meilleure dignité de l'homme, de tout homme.

MERCREDI 16 FEVRIER: MERCREDI DES CENDRES. C'est l'ouverture du Temps du CAREME. La bénédiction et l'imposition des Cendres se feront au cours de la messe qui sera célébrée à 17 h 30. "Le Temps du Carême est ordonné à la préparation de la célébration de Pâques". Pendant le CAREME:

- a) JEUNE et ABSTINENCE le MERCREDI DES CENDRES et le VENDREDI SAINT;
- b) ABSTINENCE tous les VENDREDIS.

PELERINAGES DIOCESAINS 1983:

- 1) TERRE SAINTE: a, du 4 au 14 avril;
b) du 19 au 30 mai;
c) du 6 au 17 octobre.
- 2) LOURDES: a) du 11 au 16 juin (anciens prisonniers)
b) du 30 juin au 6 juillet;
c) du 11 au 17 septembre (avec les malades)
d) du 18 au 23 septembre (polios).

A LOURDES cette année: 125 ème anniversaire des Apparitions; 50 ème anniversaire de la canonisation de Sainte Bernadette. *En plus, Pèlerinage Montfortain, du 17 au 23 Avril.*

Des PELERINAGES ont lieu à d'autres dates, organisés par les diocèses voisins: Rennes, Saint-Brieuc, Vannes. Si les dates proposées par Quimper ne conviennent pas, on peut se joindre aux pèlerins de ces diocèses.

Pèlerinages prévus (en plus de la Terre Sainte et de Lourdes): EGYPTE, ROME, FATIMA, GRECE, PEROU, POLOGNE, PONTMAIN-LISIEUX, NEVERS-LA SALETTE, THAILANDE ...

Pour tous renseignements, s'adresser au presbytère.



P L O U G O N V E L I N
et S O N P A S S E .

Dans le "Kannadig" d'octobre-novembre 1982, j'invitais les Plougonvelinois à nous faire connaître leurs réflexions, leurs trouvailles, etc... pour nous permettre de maintenir et de transmettre ce qui constitue le patrimoine historique commun.

Quelques personnes ont répondu, et ainsi nous avons appris:

- * la découverte de caches souterraines lors des travaux de terrassement dans le quartier de Pouliot ainsi qu'à l'occasion de l'aménagement en 1976 du magasin de l'ECO;
- * que de nombreux puits ont été comblés dans le quartier de Saint Mathieu. Il nous appartient d'essayer de les resituer;
- * qu'une fontaine classée "vénérée" existe à la pointe Saint Mathieu. Les anciens de Plougonvelin s'y rendaient encore récemment, en général après les offices du pardon;
- * qu'une petite statue de Sainte Anne a été remise au début du siècle au Musée de l'Evêché par le Conseil de fabrique de Plougonvelin;...

J'arrête là cette énumération que nous espérons poursuivre avec votre aide, pour disserter sur l'histoire des familles nobles de Plougonvelin aux XV, XVI et XVII èmes siècles, qui habitaient les manoirs dénombrés par le chanoine Eliès.

Nous poursuivrons cette information sur ce sujet ainsi que sur ceux qui font l'objet de nos autres recherches, dans les futurs "Kannadig".

** A KERVASDOUE: Noble Olivier KERRANOU, capitaine de Bertheaume et Seigneur de Kervasdoué, et Guillaumette PORTZMOGUER son épouse (veuve en 1619) eurent deux enfants. Le second, NOUEL KERRANOU, baptisé le 25 décembre 1588, fut recteur de Plougonvelin pendant 56 ans.

** AU PREDIC: la famille CALVEZ qui y résidait en 1443 est bien connue des historiens. Il me paraît plus intéressant de vous parler de la famille KERNATOUS qui succéda aux CALVEZ, COET-NEMPREN, car il est question d'un de leurs enfants, dans "LA VIE de DOM MICHEL LE NOBLETZ".

"Madeleine KERNATOUS fut baptisée en l'église de LOC MAZE le 1^{er} août 1649. Cette petite fille tombait tous les jours en épilepsie depuis deux mois quand mourut le serviteur de Dieu. Françoise de KERNENO, sa mère (épouse de Jean de KERNATOUS) et Madeleine de PORTZMOGUER, sa marraine, lui firent toucher le cadavre de Dom MICHEL, et aussitôt elle fut guérie".

** A KERAUTRET: le 2 avril 1607 fut baptisé Yves LE DEAugUER, fils de NOUEL LE DEAugUER et de Marie LE VEYER, les LE VEYER étant seigneurs de POURCONQ en LE CONQUET (à cette époque la paroisse de Plougonvelin comprenait également les territoires de LOCHRIST et du CONQUET, mais pas ceux de la paroisse de Saint Mathieu).

Un GUILLAUME LE DEAugUER, marié à Marguerite de PONCELIN est maître du navire "L'EPERVIER DU CONQUET" et au service du Duc de Bretagne en 1487. Nous ne savons encore pas s'il résidait à KERAUTRET à cette date.

== Continuez à nous communiquer vos observations. ==

Pour conclure aujourd'hui, je vous fais part de ce que nous écrit un érudit parisien qui s'intéresse beaucoup à notre histoire locale: "En tout état de cause, je ferai de mon mieux pour vous aider. En attendant, bonne année et veillez bien sur nos pierres, car elles sont finalement plus précieuses que les bijoux modernes; elles portent notre passé et sont les gages du futur de nos enfants".

(A suivre) J. RONGIER

o o o o o o o o o o o o

Préparation au Mariage

AUX JEUNES COUPLES QUI PENSENT A UN MARIAGE PROCHAIN

...POURQUOI PAS UN TEMPS DE REFLEXION AVEC D'AUTRES:

des couples mariés depuis un certain temps, d'autres couples plus jeunes, mariés ou sur le point de l'être vous donnent l'occasion de vous rencontrer avec d'autres jeunes qui pensent se marier... Ce sont des soirées de réflexion à partir d'exemples, de questions: se connaître en couples... devenir parents... pourquoi se marier... se marier à l'église?... Si on veut un mariage religieux, quel sens peut-il avoir?...etc...

PLUSIEURS SOLUTIONS SONT POSSIBLES (année 1983).

A) SOIREES DE REFLEXION:

- 1: à PLOUDALMEZEAU, 2 rue des Murs, les vendredis 18 et 15 février, 4 et 11 mars, à partir de 20h30;
- 2: à SAINT-RENAN, 3 Place de la Feuillée, les vendredis 6, 13, 20, 27 mai, à partir de 20 h 30;
- 3: à BREST, Maison des Oeuvres de St-Louis, 22 rue Louis Pasteur, les mardis 26 avril, 3, 10, 17 mai.

Le mieux est de participer à ces temps de réflexion 3 à 6 mois avant le mariage...

B) WEEK-ENDS:

- 1: à BREST, CENTRE DE KERAUDREN:
samedi 5 mars (15h30) au dimanche 6 (16h30);
- 2: AU FOLGOAT-LESNEVEN
du vendredi soir (20h30) au dimanche (12 h):
a) les 18, 19, 20 février - b) les 15, 16, 17 avril -
c) les 1, 2, 3 juillet.

Pour les SOIREES de REFLEXION, il n'y a pas d'inscriptions préalables... Pour les WEEK-ENDS, il faut s'inscrire à l'avance.

Tous les renseignements vous seront donnés au presbytère de votre paroisse.



BREF REGARD SUR L'ANNEE 1982

A) D'APRES LES REGISTRES PAROISSIAUX :

BAPTEMES : 35
MARIAGES : 15
SEPULTURES CHRETIENNES : 24
PREMIERE COMMUNION : 17
CONFIRMATION : 12
COMMUNION SOLENNELLE: 22

B) D'APRES LES REGISTRES DE L'ETAT CIVIL :

NAISSANCES : 18
MARIAGES : 12
DECES : 23

=====

BAPTEME HORS PAROISSE:

Le 19 décembre 1982, à WEITENSFELD (CARINTHIE), AUTRICHE, a été baptisé Karl-Joseph STEINER, fils d'Elisabeth et Bertram STEINER, domiciliés à Bel-Air.

Qu'il grandisse en âge et en sagesse!

=====

VIE PAROISSIALE EN JANVIER 1983

MARIAGE:

Le 29 janvier: Gilbert DENIEL, de Ploudalmézeau, et Hélène LANNUZEL, 35 Rue du Lanou.

Nos meilleurs voeux!

DECES:

Le 5 janvier: Marie-Renée Ferrine LEAUSTIC, 71 ans, 1 Rue de la Mairie.

Le 5 janvier: Hervé-Marie BREHIER, époux de Marie-Bernadette Tréguer, 68 ans, 75 Rue de Bertheaume.

Le 15 janvier: Albert LAGADEC, 80 ans, Rue de Poul-ar-Goazi.

Le 25 janvier: Maria-Jeanne KERHOMMANT, veuve ANDRE, 67 ans, Route de Gorrékéar.

Qu'ils reposent dans la paix!

() () () () () () () () () ()

DECES de MONSEIGNEUR FAUVEL...

Le Seigneur a rappelé à Lui, le samedi matin 22 Janvier 1983 MONSEIGNEUR ANDRE FAUVEL qui fut Evêque de Quimper et de Léon de 1947 à 1968.

Selon sa volonté expresse, la cérémonie de ses obsèques a été célébrée en la Chapelle des Filles de Jésus, à Kermaria, en LOCMINE (56) le mercredi 26 Janvier, à 15 heures, suivie de l'inhumation au cimetière de la Communauté.

Monseigneur FAUVEL repose donc au sein de cette communauté où il s'était retiré en 1968.

Dans son homélie, Monseigneur BOUSSARD, évêque de Vannes, a rappelé la personnalité de Monseigneur FAUVEL: "Riche, nuancée, complexe, attirante sans séduction... Ce fut un prêtre passionné par les aspects concrets de la vie des gens et la vie de l'Eglise... Il était très informé des problèmes que pose l'évangélisation du monde ouvrier et était averti du monde rural..."

Monseigneur FAUVEL s'est dépensé au service du diocèse de Quimper et de Léon pendant 21 ans. Nous ne l'oublierons pas dans nos prières, surtout au cours de la messe de 10h30 le dimanche 30 Janvier, qui sera célébrée à son intention.

* * * * *

U
S
R

Le dimanche 9 janvier, pour son premier match de l'année 1983, l'USP (A) a réalisé une belle performance sur son terrain, en gagnant 2-0 face au Stade Relecquois B.

L'équipe B se faisait battre par le S.C. BREST II par 3-0... de même que l'équipe C par CHARLES C (3-0) (2-0).

Défaite aussi des CADETS face à l'A.S. P.T.T. (5-3), mais victoire des MINIMES devant LANRIVOARE: 3-0.

Le 23 janvier: l'U.S.P., à Brest, bat l'Etoile Saint-Laurent B sur le score de 2 à 0.

C'est là une victoire très importante, qui donne le classement actuel:

- 1: Stade Relecquois; Arzelliz B; U.S.P. : 29 points.
- 4: E.St-Laurent (avec un match de retard):27 points.
- 5: Porspoder et Guilers : 25 points ...

Le 30 janvier sera une journée importante qui verra aux prises: a) le Stade Relecquois et l'Etoile St-Laurent;

b) l'U.S.P. et les Arzelliz.

Cette journée revêtira un gros intérêt puisque mettant en cause les quatre équipes en course, actuellement, pour le titre.

Il faut envisager quelques bouleversements en tête du classement... Au match-aller, l'USP avait gagné (2-1) ... souhaitons-lui une nouvelle victoire.

Il y aura du monde dimanche au Stade de Trémur ... et "ALLEZ LES BLEUS"!



Sans légende.

SOIREE MONDAINE

— Je vous ai vu pleurer lorsque ma fille a chanté en mélodie mexicaine. Sans doute êtes-vous mexicain ?
 — Non, madame, je suis musicien.

NOS ENFANTS

— Mon papa est menuisier ; et toi, qu'est-ce qu'il fait ?
 — Ce que maman lui dit de faire.